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Vous trouverez ci-dessous un communiqué de presse de Saïd Ennjimi :  
 
«  A l’intention : 
- des présidents et dirigeants de clubs évoluant au niveau district, ligue et fédération 
(Aquitaine et Centre Ouest) 
- des organes dirigeants des districts et des ligues 
- des organes de presse et des medias  
 
******** 
 
Les clubs de football de l’Aquitaine et du Centre Ouest, qu’ils évoluent au niveau 
fédéral, ligue et/ou district, sont au cœur de l’opportunité que représente la fusion 
induite par la réforme territoriale de l’Etat.  
 
C’est l’occasion pour nos deux ligues d’adopter un regard élargi et positif sur un 
champ de jeu considérablement agrandi. Actuellement, les travaux et réunions en 
cours entre nos dirigeants doivent anticiper une organisation régionale du football 
soucieuse de préserver les intérêts des clubs, des licenciés, des personnels mais 
aussi de contribuer à dessiner des perspectives plus riches, plus entreprenantes, 
adaptées à des environnements en mutation et dignes des générations de joueuses 
et joueurs actuelles et à venir. 
 



Au travers de mes expériences footballistiques et professionnelles et au crépuscule 
de ma carrière d’arbitre international, je souhaite apporter ma contribution à la 
gestion et à la gouvernance du football dans ma région, le Centre-Ouest, désormais 
en passe d’être étendue à l’Aquitaine. Ce nouveau territoire riche d’opportunités, de 
projets et d’identités est l’occasion d‘une formidable aventure que je veux partager.  
 
C’est pourquoi j’ai choisi de m’adresser à vous tous, Mesdames, Messieurs les 
Présidents de clubs évoluant à tous les niveaux : départementaux, régionaux, 
nationaux, jeunes, seniors, vétérans, féminines, Futsal, entreprise et loisir.  
 
Arbitre depuis 1991, ma passion pour le football est aujourd’hui intacte. Aiguisée par 
le plaisir de fouler des terrains, d’être proche du jeu, des joueurs, des dirigeants, elle 
ne s’exprime pas seulement sur les terrains des clubs professionnels. Au niveau 
amateur aussi, j’ai mis au service du football mes compétences et vécu diverses 
expériences : arbitre, formateur, observateur, membre de commission,…  
 
En gravissant les échelons de l’arbitrage, j’ai continué à œuvrer pour mon District et 
ma Ligue. Je suis toujours resté au contact des clubs m’efforçant d’en comprendre 
leurs besoins et leur quotidien. Actuellement membre du Comité Directeur du FC 
Limoges, je vis régulièrement les joies et les difficultés d’un club concerné à tous 
niveaux devant faire face à de nombreux challenges, qu’ils soient sportifs, éducatifs, 
techniques, civiques, statutaires, budgétaires,… 
 
En parallèle, mes activités professionnelles d’expert-comptable et de dirigeant 
d’entreprise m’imposent d’être attentif aux réglementations, aux questions 
financières et comptables, au management des ressources humaines et à la prise de 
décisions stratégiques et techniques. 
 
Depuis deux saisons plus particulièrement, j’ai pris le temps d’aller au contact des 
clubs du Centre Ouest : 

- de manière régulière et informelle lors de visite dominicales sur les terrains ; 
- de manière plus formelle au début de l’année 2015 en me rendant dans 

chaque District pour un échange organisé avec de nombreux présidents de 
club : j’ai beaucoup dialogué avec eux. 

 
Ma démarche a consisté à recueillir, au plus près des terrains et des clubs, les avis 
sur la gouvernance des instances régionales et départementales de la part de ceux 
qui les font vivre au quotidien. 
 
Les retours que j’ai enregistrés se conjuguent désormais à la question de la 
prochaine fusion territoriale entre la Ligue du Centre Ouest et la Ligue d’Aquitaine. 
J’observe avec assiduité les modalités discutées actuellement par le comité de 
pilotage en charge du sujet et chacun des secteurs en cours d’évolution : 
gouvernance et statuts, juridique et financier, ressources humaines, domaine sportif 
et compétitions. A titre personnel, je souhaite ardemment que le traité de fusion 
s’opère avec responsabilité et pertinence dans un climat serein et bienveillant. 
L’objectif final réside avant tout dans l’intérêt global et complémentaire  des deux 
Ligues : projetons nous positivement dans ce nouveau territoire !  
 
J’ai toujours maintenu des contacts rapprochés avec les instances et les clubs, en 
particulier avec la Ligue du Centre Ouest et le District de la Haute Vienne, 
notamment sur les questions de l’arbitrage. Mais pas uniquement.  
 



J’ai des projets et des propositions à défendre auprès des clubs de Ligue et de 
District en leur proposant une démarche et une stratégie tout en les intégrant 
davantage aux prises de décision.  
 
Après une douzaine d’années passées en Ligue 1 - entre passions, anecdotes et 
joies consacrées à l’arbitrage de haut niveau - il est temps pour moi de songer à 
rendre au football amateur tout ce qu’il m’a permis d’accomplir en me formant et en 
me guidant.  
 
J’ai déjà eu l’occasion d’échanger avec de nombreux présidents de clubs dans le 
Centre Ouest. Dans les prochaines semaines, je voudrais opérer de façon identique 
avec les dirigeants des clubs d’Aquitaine. Je vais aller à leur rencontre pour mieux 
connaître leurs réalités, leur vision de la fusion avec le Centre Ouest, leurs attentes 
et leurs perspectives.  
 
J’initie cette démarche en toute connaissance de cause et en totale transparence vis-
à-vis des Districts. J’ai noué et je nouerai contact avec leur Président avant 
d’entamer cette invitation à un débat constructif et ouvert sur le devenir de tous les 
clubs d’un nouveau territoire unifié.  
 
A l’issue de cette tournée de la « nouvelle » Aquitaine, j’aurai une vision bien plus 
tangible des  présidents de clubs de Ligue et de District qui sont pour moi la priorité, 
l’interlocuteur, l’acteur et le socle commun à tous les décideurs du football quelles 
que soient les questions de gouvernance, les modalités de vote ou les projections 
électorales des uns et des autres. 
 
Malgré quelques tentatives d’approche, mes discussions avec les présidents actuels 
Henri Monteil, d’une part, et Amador Carreras, d’autre part, ne sont pas pleinement 
satisfaisantes.  
 
L’annonce faite, à multiples reprises, par Henri Monteil de quitter la présidence du 
Centre Ouest à l’issue de ce mandat me permet donc de me positionner et de 
proposer ma candidature.  
 
Je suis accompagné dans cette démarche par Jean Pierre Karaquillo, responsable 
du Centre de Droit et D’économie du Sport, mondialement connu mais également de 
Luc Rabat, ancien Directeur Technique National du Football. De nombreuses autres 
personnalités du Football régional, qui pour certaines ont plus de 30 ans 
d’expérience au sein des instances dirigeantes, m’ont également assuré de leur 
présence et de leur soutien dans cette belle aventure au service du football. 
 
Un temps pour chaque chose : d’abord l’acceptation d’un traité de fusion établi avec 
sagesse et pertinence. Suivant son cours, la fusion régionale s’accompagnera alors, 
à partir de l’automne prochain, d’élections dans chacun des Districts  - avec 
l’apparition d’un nouveau en Gironde. A leur tête : des présidentes et présidents, 
nouvellement élus pour certains ou réélus pour d’autres. Je suivrai avec intérêt 
chacune des élections pour voir aboutir les expressions démocratiques des 
présidents de clubs de chacun des nouveaux ou actuels territoires.  
 
Il sera alors temps de vous présenter mon projet que j‘espère être le vôtre, mon 
équipe que je souhaite à votre service et nos objectifs que j’envisage pour tous les 
clubs de la nouvelle ligue quels qu’ils soient et qu’importe où ils soient situés. Ils 
seront tous, sans différence, ceux que je défendrai.  



 
Ils seront surtout ceux avec lesquels je souhaite construire, dès maintenant, une 
ligue forte, moderne et volontaire. Elle répondra à un équilibre entre : 

- d’une part, les traditions légitimes d’un territoire encore plus riche 
d’expériences et  

- d’autre part, la volonté commune de se projeter dans un exercice de 
gouvernance ambitieux.  

 
Je désire ardemment amplifier et récompenser l’action de chacune, chacun au sein 
des clubs, des Districts, de la Ligue : bénévoles, dirigeants, élus, joueurs, 
techniciens, arbitres et salariés.  
 
Ma candidature peut déranger des habitudes. Cela n’a aucun impact sur mon 
énergie et ma motivation absolument inébranlables, voire décuplées.  
 
Je n’ai qu’une hâte : avant tout, parler football avec ceux qui le font vivre. Entendre 
leurs attentes, leurs propositions, leurs intentions. Echanger avec eux ma vision d’un 
club, d’un District, d’une grande Ligue, débattre des opportunités que son émergence 
peut créer. Raisonner à partir de nouvelles réflexions, innover peut-être, en tous cas 
s’autoriser à penser parfois autrement que dans les schémas historiques qui ont trop 
souvent présidé aux destinées des instances du football.  
 
J’en termine donc sur mon intention d’être présent dans les prochains mois pour 
avoir la conscience tranquille : celle d’assister et de concourir à un débat 
démocratique et à des préoccupations visant d’abord les terrains et les licenciés. 
Fondamentalement, les instances du football doivent être au service des joueurs, 
des arbitres et des dirigeants.  
 
Au plaisir de bientôt vous rencontrer.   
 
******** 
 
Limoges, le 20 mai 2016 
 
Saïd ENNJIMI »  
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